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15015 el (2024
3 FRICERO Natalie, L’essentiel de la procédure civile, 17éme Ed, Gualino lextenso, 2021, P 27.

44 La loi organique n° 2009-1523 du 10 décembre 2009 relative a I’application de 1’article 61-1 de la Constitution
"a permis de fixer le cadre et les conditions d’examen des questions prioritaires de constitutionnalité, tant par les
juridictions chargées d’exercer le filtre que par le Conseil constitutionn".

Le site, https://www.legifrance.gouv.fr, consulte 2024-05-23,lheure 16<38.
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"La question prioritaire de constitutionnalité est le droit reconnu a toute personne qui est
partie a un proces ou une instance de soutenir qu'une disposition Iégislative porte atteinte aux
droits et libertés que la Constitution garantit. Si les conditions de recevabilité de la question
sont réunies, il appartient au Conseil constitutionnel, saisi sur renvoi par le Conseil d'Etat ou la
Cour de cassation, de se prononcer et, le cas échéant, d'abroger la disposition Iégislative "
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ABSTRACT

The interest clause is one of the basic conditions on which the constitutional dispute is
based, in which the dispute revolves around the constitutionality of laws and regulations, as the
constitutional judiciary recognized this interest to accept the claim of unconstitutionality.

One of the applications of this condition is the procedure of notifying the Constitutional
Court by limiting the constitutionally authorized bodies, and the defense of the unconstitution-
ality of laws when an individual claims that a legislative or regulatory text violates the rights
and freedoms guaranteed to him constitutionally, that is, when he is affected by a certain legal
text, so the interest must be personal and direct to the plaintiff, which means that there is an
actual impact on his rights or one of his constitutionally guaranteed interests.

Keywords: Interest Clause — Constitutional Lawsuit — Constitutional Dispute — Plea of Uncons-
titutionality — Notification — Constitutional Court




